

## 令和4年度消防防災航空隊長会議を開催

令和4年6月6日(月)～令和4年6月7日(火)の二日間に亘り、東京都(全国町村会館)において令和4年度消防防災航空隊長会議を開催いたしました。

### 【1日目 6月6日(月)】

- 13:35～挨拶 総務省消防庁広域応援室長 北澤 剛 様  
13:50～講 演Ⅰ「最近の総務省消防庁の動向について」  
総務省消防庁広域応援室航空専門官 奥田 理悦 様  
14:20～講 演Ⅱ「安全かつ安定的な消防防災ヘリ運航のためのCRMスキル」  
慶應義塾大学理工学部管理工学科  
教授 博士(工学) 中西 美和 様

### 【2日目 6月7日(火)】

- 9:00～講 演Ⅲ「栃木県足利市で発生した林野火災の活動について」  
栃木県消防防災航空隊 隊長 石原 陽一 様  
9:40～講 演Ⅳ「CRMの導入と取り組み事例について」  
横浜市消防局横浜ヘリポート航空科  
専任航空救助員 石田 英彦 様  
11:50～事務連絡 その他  
12:15 閉会

#### 〈隊長会議に参加して〉【アンケート結果より抜粋】

- 今回研修を受講し、安全に活動するための対策、事故防止に関する取り組みについて再認識することが出来た。又受講者の方々と顔の見える関係を築く事ができ、大変良かったと思う。
- 全国の航空隊と顔の見える関係を築くことができ、大変有意義であった。今後も継続して会議を行ってほしい(年2回)
- 3年ぶりに開催された本会議に出席させて頂いた事で、全国の航空隊の皆さんと顔の見える関係を構築する事ができ、今後業務を行っていく上で大きな財産となった。又、活動事例、CRMについて貴重な講演を受ける事ができ、今後の安全運航に繋げていきたいと思います。
- 安全かつ安定的な消防防災ヘリ運航のためにヒューマンファクターズ、CRMスキルをしっかりと身に付けていく必要性を感じた。各都市での災害対応事例、取り組み事例等についてご講義頂き、課題や、今後取り組んでいくべき内容等について理解することができた。
- 近年、コロナの影響により、顔の見える関係が取れない中、このような会を開催して頂き感謝しています。2日間にわたり、事例に基づく貴重な発表を聞くことができ、大変勉強になりました。又CRMの重要性を再認識する機会にもなりました。
- コロナ禍で開催が危ぶまれるなか、開催して頂き、改めて顔を合わせた会議の大切さ、全国の航空隊との顔の見える関係の構築には欠かせないと感じました。
- 中西先生の講義が大変参考となりました。数年航空隊をしておりますが、初の情報であったり、色々繋がる点多々ありました。
- コロナ禍での感染防止対策に苦慮した上での開催ありがとうございました。全国の航空隊長が顔を合わせて、会議できることの重要性を改めて感じました。日頃、抱えている課題への取組法を共有出来たり、今後のスムーズな情報交換、協力体制の構築に確実につながっていると実感できる、有意義な会議でした。
- 講演も大変わかりやすく、ていねいな内容でとても良かったです。そしてWEBとは違い対面で開催されたことは、各航空隊との繋がりができ、とても貴重な会だと思えます。

・・・など、多くの意見を頂きました。